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Oberbürgermeister Peter Reiß Amt für Personal und Organisation  

  

Sachbearbeiter/in: Marion Dörschner 

 
 
Anfragen und Anregungen 
 

Beratungsfolge Termin Status Beschlussart 

Stadtrat 01.07.2022 öffentlich Kenntnisnahme 

 
 
 
Frau Grau-Karg 
Bei der Baustelle Helm-Schule an der Penzendorfer Straße gibt es jetzt während der 
Bauphase Probleme mit der Kommunikation mit den Anwohnern. Anwohner haben sich an 
sie gewandt, da von jetzt auf gleich die Parkplätze geschlossen wurden. Die Polizei ist ins 
Haus gekommen und hat die Anwohner gebeten die Fahrzeuge wegzufahren. 
Da besteht Bedarf an Nachbesserung. 
 
Herr Oberbürgermeister Reiß 
Das Thema wurde bereits im Kreis der Fraktionsvorsitzenden besprochen. 
 
Herr Stadtrechtsrat Engelbrecht 
In der Genehmigung zur Sperrung der Parkplätze war eine Frist von vier Tagen nach 
Ankündigung der Sperrung festgelegt. In diesen vier Tagen hätten sich die Anwohner dann 
nach einem anderen Parkplatz umsehen können.  
 
Herr Stadtkämmerer Spahic 
Wo Sperrungen geplant waren wurden vorab Schilder aufgestellt. Die Polizei war nur 
deshalb da, weil ein Baumstumpf entfernt werden musste. In diesem Zusammenhang 
mussten parkende Fahrzeuge weggefahren werden und deshalb war die Polizei vor Ort. Mit 
zwei Verfassern schriftlicher Eingaben hat er sich persönlich getroffen. 
_____________________________________________________________________ 
 
Herr Sittauer 
Seit ca. einem ½ Jahr werden E-Scooter in Schwabach genutzt die gemietet werden können. 
Gibt es dazu ein Feedback? 
Ergibt sich Handlungsbedarf wegen der Nichteinhaltung von Verboten. Es gibt ja dazu ein 
Urteil des Verwaltungsgerichtes Münster welches den Kommunen mehr 
Eingriffsmöglichkeiten eröffnet. 
 
Frau Umweltreferentin Dr. Meyer 
Die Einführung der angesprochenen E-Scooter erfolgte im September 2021. Die Verwaltung 
hat die Entwicklung genau beobachtet und es läuft bisher ganz gut. Sollten Probleme 
auftreten wird von Seiten der Verwaltung selbstverständlich eingegriffen. 
______________________________________________________________________ 
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Herr Paul 
Was geschieht eigentlich beim Bauvorhaben auf dem Gelände der 3-S-Werke? Wann geht 
es da weiter? 
 
Herr Stadtbaurat Kerckhoff 
Es handelt sich auf dem Gelände um mehrere Bauvorhaben, d.h. es ist in Bauabschnitte 
unterteilt. Für die Baumaßnahme entlang der Ringstraße ist ein Bauantrag gestellt und 
seines Wissens nach auch schon genehmigt worden. 
 
Anmerkung: der Bauantrag konnte zwischenzeitlich abgestimmt werden, der 
Genehmigungsbescheid wird in Kürze erstellt. 
 

 
Herr Humpenöder 
An der Baustelle Fleischbrücke ist das Durchkommen sehr schwierig wegen gelagertem 
Baumaterial oder Baufahrzeugen. Mit einem Kinderwagen ist da so gut wie kein 
Durchkommen. Die GeWoBau hat auf Anfrage mitgeteilt, dass sie gerne Abhilfe geschaffen 
hätte aber keine Erlaubnis vom Ordnungsamt bekommt. 
 
Herr Stadtrechtsrat Engelbrecht 
Es handelt sich um eine komplizierte Baustelle. Es steht oder liegt immer was im Weg. Er 
wird sich darum kümmern. 
 
Anmerkung: 
Die fragliche Fläche ist für die Müllfahrzeuge frei zu halten und soll als temporäre 
Lagerfläche für Baustoffe genutzt werden. 
______________________________________________________________________ 
 
Herr Ramspeck 
In der Gutenbergstraße gibt es jetzt auf der rechten Straßenseite keine Radschutzstreifen 
mehr. Es wurde damit argumentiert, dass früher immer Fahrzeuge auf dem Streifen geparkt 
hätten. Wenn schon kein Streifen mehr geplant ist, sollten wenigstens Schilder mit 
Piktogrammen auf den Radverkehr hinweisen. 
 
Herr Stadtrechtsrat Engelbrecht 
Tatsächlich war die rechte Straßenseite mit Radstreifen vorher verbotenerweise zugeparkt. 
Auf einem Radstreifen ist das Parken nicht erlaubt. Aufgrund des hohen Parkdrucks wegen 
dortiger Vereinstätigkeit wurden die Streifen dann nicht mehr aufgebracht. Er wird die 
Situation aber mit dem Verein mal besprechen. 
______________________________________________________________________ 
 
Frau Holluba-Rau 
die EEG-Umlage ist ja ab heute weggefallen. Wie wirkt sich das auf die Stadt Schwabach 
aus? 
 
Herr Oberbürgermeister Reiß 
Es entsteht eine komische Situation, da die Strompreise kurzzeitig sinken um dann wieder zu 
steigen. Dies betrifft die Verwaltung wie es alle Privathaushalte auch betrifft. 
 
Herr Dr. Oeser 
Ist die Stadt Schwabach als Großabnehmer nicht befreit? 
 
Herr Oberbürgermeister Reiß 
Davon ist ihm nichts bekannt. 
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Frau Holluba-Rau 
Noch eine Zusatzfrage dazu, müssen die Haushalte jetzt den Zäherstand melden? 
 
Herr Oberbürgermeister Reiß 
Wir werden bei den Städt. Werken nachfragen. 
 

 
Frau Neumann 
Ist von einigen Unternehmen angesprochen worden da es Probleme mit der Abrechnung der 
Schwabach-Card gibt. Ist davon etwas bekannt. 
 
Herr Stadtkämmerer Spahic 
Davon ist ihm nichts bekannt, er wird sich darum kümmern. 
 

 
 
Herr Sittauer 
Die Stadt Schwabach sollte für den Waldfriedhof für größere Trauerfeiern eine mobile Audio- 
und Musikanlage anschaffen.  
 
Herr Oberbürgermeister Reiß 
Die Anregung ist aufgenommen.  
 


